

Bogotá, D.C. 7 de noviembre de 2012  
Comunicado de Prensa N° 637



## EL VALLE DE UPAR EN CAMINO DEL CONOCIMIENTO Y REDUCCIÓN DEL RIESGO

*La región del vallenato es objeto de importantes acciones para el beneficio de las comunidades de la región.*

**Bogotá D.C. 16 de noviembre de 2012.** Entre montañas y ríos, así surge el Valle de Upar, una región agrícola rica en arroz, plátano, yuca; pero también en su mezcla étnica que la hace más interesante y de una mayor riqueza por la mezcla de razas.

Entre el calor, el río Guatapurí (famoso por su leyenda de que si alguien se baña en sus aguas no se va de allí o regresa para quedarse) aparecen los Arahucos, una de las más representativas culturas indígenas del país que luchan porque su cultura se mantenga y evitar que la mano de la civilización (la de las grandes ciudades, celulares, radios, televisores, entre otros) acabe con sus creencias.

Ellos, en las faldas de la Sierra Nevada de Santa Marta (por el lado del departamento del Cesar) luchan también por la óptima movilidad para conseguir que los productos que siembran puedan llegar a la ciudad de Valledupar, para que de allí el café que siembran pueda llegar a muchas partes del país.

Ha sido una lucha incesante, una lucha de años para que vías, como un puente vehicular, que será construido entre la Alcaldía de Valledupar, el Departamento del Cesar y la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, se haga realidad.

“Así se demuestra la Gestión del Riesgo, en la ayuda a las comunidades en los avances que se realizan para lograr la conectividad vial (como este caso) en dar a conocer las tareas que el Gobierno cumple para que la ciudadanía pueda tener una mejor forma de vida”, dijo Juan Lara, del Consejo Municipal de Gestión del Riesgo de Valledupar, quien acompañó un recorrido realizado por varias zonas de la región del Valle de Upar, en las que se trabaja para reducir el riesgo.

No sólo en esta zona (conocida como Sabana Crespo) se trabaja en el tema de Gestión del Riesgo, son muchas más las regiones en las que se adelantan trabajos como en el sector Canoas, al lado de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres adelanta trabajos.

Así fue reconocido por la Secretaria de Obras Públicas de la ciudad de Valledupar, Yarime Lobo – una mujer emprendedora, luchadora y dedicada al servicio de su pueblo- ella como funcionaria

pública, realiza acciones, día a día, para que las comunidades de la región puedan tener buenas vías de acceso y que la maquinaria que es requerida para esos menesteres pueda ser trasladada a cada vereda o corregimiento requerido, pese a las difíciles condiciones de acceso.



“Para mi, la labor que realiza el Gobierno Nacional, por medio de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, es excelente gracias a las gestiones que se vienen adelantando hemos conseguido proyectos que se están ejecutando y que permitirán que en poco tiempo las comunidades afectadas, por la falta de puentes (que fueron afectados por temporadas de lluvias anteriores) puedan volver a emplearlos y no sólo eso que el comercio fluya normalmente, que las comunidades tengan la posibilidad de sacar sus productos, especialmente el arroz.

Las comunidades son las más agradecidas: Edison Martínez, un conductor de mototaxi (que es una de las fuentes de empleo de la región) dijo que la falta del puente los ha perjudicado, pero que sabe que en diciembre esta vía de acceso será nuevamente utilizada, lo que para él y las familias que viven en esas veredas será una bendición.

Así como él, son muchas las familias beneficiadas con los temas de gestión del riesgo que se adelantan en Valledupar. En el barrio Edén 320 familias serán reubicadas (en totalidad), ya hay 100 viviendo allí, en sus casas propias, entregadas a principios de este año en convenio realizado entre la UNGRD y la Alcaldía de Valledupar.

Estas familias vivían en el margen derecho del río Guatapurí y tenían continuos inconvenientes por las inundaciones. Por eso, se determinó reubicarlos y hoy están viviendo, de una manera más digna y feliz, en el barrio Edén.

Así se vive en Valledupar la Gestión del Riesgo, a orillas de los inmensos y fríos ríos, de las calurosas montañas, de la calidez de su gente, en la tierra del Vallenato, donde entre tradiciones, leyendas y realidades el Gobierno Nacional trabaja por el bienestar de las comunidades.

Las labores se mantienen, los trabajos siguen adelante y la Gestión del Riesgo, en su conocimiento y reducción son pilares para que los vallenatos no se vean afectados, a futuro, por eventos naturales.

*Sabías que...*

La ciudad de Valledupar, es conocida como los Santos Reyes del Valle de Upar o Valle del Cacique Upar, conformada por 25 corregimientos y 102 veredas, que se encuentra ubicada al nororiente de la costa Caribe, a orillas del río Guatapurí, en el valle del río Cesar formado por la Sierra Nevada de Santa Marta y la serranía del Perijá.

Es centro para la producción agrícola, agroindustrial y ganadera en la región comprendida entre el norte del departamento del Cesar y el sur del departamento de La Guajira. También es uno de los principales epicentros musicales, culturales y folclóricos de Colombia por ser la cuna del vallenato.